



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 10 de marzo de 2004

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Parmalat a la venta.**

+Negocian en Managua la posibilidad de que empresarios nicas aporten 40 por ciento del capital de la filial en Nicaragua.

+Ministro dice que es “un asunto entre empresas privadas” y que el Gobierno quiere la estabilidad de “los productores de leche”.

##### **+Embarazada y presa pide clemencia.**

+Entre las 35 mujeres que guardan prisión en el Sistema Penitenciario Regional Puertas de la Esperanza, resalta la figura de Francisca Lissette Villavicencio Olivas, quien tiene ocho meses de embarazo y ha podido sobrevivir a las dificultades de la cárcel y los problemas de salud causados por su preñez.

##### **+Bolaños niega haber usado fondos de FDN.**

+En la campaña electoral del actual presidente Enrique Bolaños se gastaron 66.5 millones de córdobas, sin usar fondos de la Fundación Democrática Nicaragüense (FDN), aunque sí utilizaron una cuenta que había sido alimentada por la FDN, explicó Miguel Ángel García, administrador financiero del Partido Liberal Constitucionalista (PLC).

##### **+Seguirán caso contra Ortega.**

+El acercamiento entre Rosario Murillo y su hija Zoilamérica Narváez ha generado una serie de preguntas y especulaciones, sobre el final que tendrá el caso del supuesto abuso sexual que cometió Daniel Ortega contra su hijastra, y hasta dónde llegará Narváez en su proceso de “reencuentro” con su progenitora.

#### El Nuevo Diario

##### **+Hierro hace crisis.**

+Escasez, dicen ferreteros, especulación, afirma MTI.

+Internacionalmente subió en un 50%, pero en Nicaragua se triplicó.

+Ciertas medidas de hierro no se encuentran en ninguna ferretería.

+Precio aquí es mucho más alto que el del resto de Centroamérica.

+Mercado desabastecido y en espera de 100 mil toneladas métricas que llegarán de Brasil.

##### **+Reaccionan Cénidh y Red de Mujeres.**

+La decisión de Zoilamérica.

+En general respetan determinación, pero no saben cómo terminará asunto en la CIDH.

+Marido policía la atraviesa de un balazo.

+Policía balea en la cadera a su joven ex compañera, el Día de la Mujer.

##### **+“Matan más las casas con mala construcción”.**

+El secretario ejecutivo del Sistema Nacional para la Prevención, Mitigación y Atención a Desastres



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 2 -

(Sinapred), Cristóbal Sequeira, confirmó que Apoyeque es una amenaza, sin embargo personalmente asegura temerle más a las casas mal construidas.

**+Carlos no "tocaba" a Diana desde 1985.**

+ "Es impotente", dijo ante una cámara Lady Di.

+ Scotland Yard tiene vídeo grabado por profesor de dicción de la princesa.

+ Remojan que Henry, el segundo vástago de la "Reina de Corazones", se parece a su ex amante.

### Editorial

#### La Prensa

##### **La obligación de aclarar.**

“Es probable que sea cierto que los contralores sandinistas quieran desviar la atención del caso Guadamuz. El cadáver del disidente sandinista asesinado es muy pesado para el FSLN. Pero no hay razón para que el PLC quiera echar tierra sobre el caso Guadamuz. De manera que el hostigamiento de los contralores liberales al presidente Bolaños debe ser porque quieren cobrarle la cuenta por la desgracia política de Arnoldo Alemán; y además, demostrar que la campaña anticorrupción era sólo para liquidar políticamente a Alemán, y señalar que también Bolaños habría participado de manera directa o indirecta en la corrupción del gobierno anterior, en el que sirvió como Vicepresidente de la República. En el curso de esas intrigas politiqueras se están filtrando a los medios de comunicación informaciones con medias verdades y mentiras. Sin embargo, independientemente de esas batallas sucias que se libran en las altas esferas del poder, el Presidente de la República tiene la obligación, de acuerdo con el artículo 131 de la Constitución Política de la República, de aclarar hasta el último centavo de córdoba o dólar del financiamiento de su campaña política. Y los magistrados del Consejo Supremo Electoral lo mismo que los contralores, deberían exigir lo mismo a sus partidos, el PLC y el FSLN, que gastan ostensiblemente sumas millonarias en sus campañas, mucho más que el financiamiento estatal”.

### Opinión

#### La Prensa

##### **La cultura del miedo. (Edmundo Dávila Castellón)**

“El Ministerio de Gobernación no hace nada efectivo por adoptar las medidas preventivas que compete para proteger la vida y la seguridad de los ciudadanos. Más bien recurre a fórmulas negativas, propalando irresponsablemente que “Nicaragua es el país más seguro de Centroamérica”, cuando se registran, fuera de otros delitos graves, un promedio de dos homicidios por día, que luego pasan, con pasmosa frialdad, a engrosar las estadísticas policiales”.

##### **El enfoque del Fondo Global.( María Elena Artola Juárez)**

“Me satisface la inclusión de Rita Arauz, en la Junta Directiva de tan importante organismo mundial, en representación de las ONG de los países empobrecidos, porque confirma que a los nicaragüenses



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 3 -

no solamente se nos conoce internacionalmente por los escándalos de corrupción y la falta de aplicación de justicia hacia los corruptores, sino por la alta competencia del capital social, con que cuenta Nicaragua. El Fondo Global alienta a todos los países a presentar propuestas ambiciosas de calidad, incluyendo a organizaciones del sector privado y no gubernamentales para responder al mayor desafío de nuestros tiempos: la respuesta a las tres pandemias, según observa Tommy Thompson, Ministro de Salud y Servicios Sociales de EE.UU. y presidente del Fondo Global”.

### **Amnistía y anti-caudillismo. (Ariel Montoya)**

“Mientras haya un mayor empecinamiento de grupos parlamentarios liberales en sacar al reo y ex presidente Arnoldo Alemán de la cárcel mediante el ya fracasado decreto de amnistía, se agudizará aún más la crisis institucional de los poderes del Estado, y podrán verse afectadas potables iniciativas para el desarrollo social del país, como las establecidas en el Cafta o las fijadas en la reducción de la deuda externa. También la modernización del sistema jurídico institucional que desde el 2001 viene impulsándose, como la lucha anticorrupción, la vigencia del Plan Nacional de Desarrollo y la exaltación popular en contra del caudillismo, marcarían insospechados retrocesos”.

### **El Nuevo Diario**

#### **Nicaragua: país en crisis. (Alejandro E. Martínez Cuenca. Ph.D)**

“Con la ausencia de un Plan de Patria que nos una, la norma que ha quedado es la de continuar reforzando la exclusión, acompañada de una fuerte polarización. La sociedad continúa dividida entre sandinistas y no-sandinistas. Los auto llamados “democráticos” con pocas cualidades democráticas, y los excluidos; aunque paradójicamente somos estos últimos los que sí estamos ejerciendo los principios democráticos, como es dar participación y respetar el voto de los pobladores para escoger al menos, nuestros candidatos a elecciones municipales”.

#### **Por un nuevo orden social. XXII (F. Lainez)**

Atraso y pobreza en Nicaragua

“Es contundente la triste realidad de Nicaragua en la región centroamericana, una economía en extremo débil irrigando pobreza en el territorio nacional. El desequilibrio población/economía/condiciones de vida se acelera en la década de los 80, tendencia que se mantiene a inicios del siglo XXI”.

#### **La ciudadanía debe permanecer alerta. (Carlos Tünnermann Bernheim)**

“Fracasado el intento de la bancada del PLC de lograr la excarcelación del reo Arnoldo Alemán por la vía inconstitucional de un proyecto de decreto de la Asamblea Nacional, ahora el peligro es que lo intenten de nuevo, esta vez introduciendo un proyecto de ley. El problema de fondo es que no se trata de una mera formalidad ni de un simple tecnicismo legal sino que dicha iniciativa, además de arrasar con los más elementales principios éticos, sería a todas luces impropio por ser contraria a disposiciones expresas de nuestras leyes”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 4 -

### Caricatura

#### La Prensa



### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **+Bolaños confía inversión pública a Montealegre. (Pág. 3 A)**

+El presidente Enrique Bolaños confirmó ayer que el ministro de Hacienda y Crédito Público, Eduardo Montealegre Rivas, será a partir del primero de abril el nuevo Secretario de la Presidencia, en sustitución de Leandro Marín Abaunza.

##### **+Cierran nueve delegaciones del CSE en Chontales. (Pág. 4 A)**

+Nueve de once delegaciones del Consejo Supremo Electoral (CSE) del departamento de Chontales, se encuentran cerradas por falta de presupuesto, por lo que autoridades de esa institución pidieron ayuda a las alcaldías e instituciones del Estado para que las elecciones municipales del 7 de noviembre se realicen sin ningún obstáculo y con transparencia.

##### **+Montealegre viajará a Miami. (Pág. 6 A)**

+El ex banquero Haroldo Montealegre Lacayo decidió que viajará a Miami, Estados Unidos, el próximo fin de semana, a pesar que existe una orden de captura en su contra, según informó él mismo. Sin embargo, el viaje se producirá en el momento preciso en que la orden de aprehensión no tiene efecto.

#### El Nuevo Diario

##### **+Guerra de directivos AN en Apelaciones.**

+El presidente de la Asamblea Nacional, Carlos Noguera, y el vicepresidente, Wilfredo Navarro, recurrieron de amparo ante el Tribunal de Apelaciones contra los diputados sandinistas Edwin Castro



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 5 -

y René Núñez, quienes en representación de la bancada del FSLN han amenazado con promover sus destituciones.

### **+Presidencia se enreda con fondos electorales.**

+No pudieron explicar vínculo con FDN.

+Bolaños insiste en que no hubo dinero de la FDN en su campaña, mientras portavoz "explica" sin aclarar.

### **+Nueva mayoría negocia Herrera por Noguera.**

+Voto 47 a cambio de Presidencia AN.

+El liberal René Herrera podría ser electo como Presidente de la Asamblea Nacional, si el actual presidente Carlos Noguera y los tres vicepresidentes arnoldistas, no reconocen pública y explícitamente que el trámite al frustrado proyecto de amnistía a favor del reo Arnoldo Alemán, fue ilegal.

## PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

### **Canal 10**

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Dr. Ramiro Sacasa (Superintendente de Pensiones)

Tema: Situación de las AFP

+Sacasa dijo que el 02 de agosto iniciará el funcionamiento de el nuevo sistema de pensiones y se espera que par entonces estén acreditados al menos tres Administradoras de Fondos de Pensiones (AFP).

+Sacasa manifestó que el sistema es sumamente estricto para salvaguardar los ahorros de los trabajadores y evitar que estos sean mal utilizados por el Estado y aseguró que esos fondos serán utilizados para generar una inversión que beneficie a los cotizantes.

### **CDNN 23**

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses

Invitado: Leonel Téllez (Pre candidato a Alcalde de Managua)/ Rina Cardenal

Tema: Propuesta de Gobierno

+Cardenal comentó que siempre ha creído en Zoilamérica, en cuanto a la acusación de violación contra Daniel Ortega, pero considero que la reconciliación pública con su madre, Rosario Murillo, fue planeado, por Murillo a quien considera que no es sincera en su acercamiento con Zoilamérica.

+Téllez manifestó que su partido está abriendo una sede internacional en Miami con varios fines, uno de ellos es que el Presidente del GUL, Miguel López, impulsará una reforma a la Ley Electoral para que los nicaragüenses que se encuentran en el exterior puedan ejercer su derecho al voto. También dijo que propondrá una reforma constitucional para que también se puede elegir a los diputados en el exterior.

+Téllez expresó sus felicitaciones al Presidente Bolaños por el nuevo nombramiento de Eduardo Montealegre como nuevo Secretario de la Presidencia.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 6 -

### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Alejandro Martínez Cuenca (Dirigente sandinista)

Tema: Pronunciamiento

+Martínez dijo que estamos viviendo una crisis institucional en todos los poderes, como el Poder Judicial, el Poder Legislativo y el mismo Poder Ejecutivo, el país está adormecido, hay buenas intenciones, pero las carreteras continúan en mal estado. Según Martínez esta es una reflexión colectiva y procambio en el FSLN, esto es reflejo de una transición sin rumbo, el país no ha podido concensuar como deben funcionar las instituciones del Estado, hemos estado como navegando de una tormenta a otra, pero mientras tanto los problemas de la vida nacional no son atendidos.

+Martínez expresó que en el FSLN hay corrientes de pensamientos que sienten la necesidad de que hayan instancias en el partido para discutir estas cosas a profundidad. Hay redes de simpatizantes que quieren cambios en el país, en el Gobierno y quieren ver una opción del FSLN que pueda ganar las elecciones. Según Martínez su interés es la unidad del partido siendo incluyente.

### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Dolores Alemán y María Alejandra Alemán (Hijas de Arnoldo Alemán)

Tema: Sesión especial en la Asamblea Nacional en celebración del Día Internacional de la Mujer / Intenciones de destitución de la actual Junta Directiva de la Asamblea Nacional

+Dolores calificó como lamentable y de irrespeto la ausencia de los diputados sandinistas y azul y blanco durante la sesión solemne en honor del día de las mujeres.

+Según Dolores el FSLN no le da el lugar que el corresponde a las mujeres dentro de su mismo partido en cambio las utiliza cuando las necesita como fue el caso del día en que se celebraba el Día del Periodista.

+Para Dolores la presencia de la Embajadora Moore en la sesión de el Asamblea Nacional, demuestra el respaldo a la Junta Directiva de la A.N., la que fue legítimamente electa y que está desempeñando su función.

+Sobre los delitos electorales expresó: vimos claramente como le están comenzando a salir los delitos electorales a Enrique Bolaños, hoy salió diciendo que eso era mentira y que lo iban a desmentir, pero los cheques ahí estan, que de la cara y explique.

+Dolores dijo que para cambios en la Junta Directiva es necesario el 60% de votos del plenario que equivale a 56 votos, según los estatutos y reglamentos de la Asamblea Nacional.

+Dolores ratificó que apoyaba la formula Chamorro – Ozuna, para la Alcaldía de Managua. Agregó que no se puede comparar a Pedro Joaquín Chamorro con Enrique Bolaños.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 7 -

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Ing. Patricio J. Oquist (Director General del Instituto de Estado Nicaragüenses) / Lic. Rodolfo Delgado (Director de IEN)

Tema: Programa Plurianual de Democracia y Derechos Humanos a nivel Centroamericano

+Oquist y Delgado explicaron los objetivos principales del programa como es un diagnóstico de Derechos Humanos, una investigación de la cultura política de los países. Este proyecto contará con capacitación y asesoría técnica sobre Derechos Humanos, para los medios y la Policía Nacional. El Programa además tiene un componente de genero y un componente de etnias.

### EXTRAPLUS 37

Programa: **Otra Noche**

Presentador: Marcio Vargas

Invitados: Sofía Montenegro (Movimiento de Mujeres)

Tema: Participación de la mujer en las diferentes esferas gubernamentales y sociales

+Montenegro aseguró que el Gobierno de la nueva era no ha hecho nada por mejorar la participación de la mujer en todos los ámbitos.

+Montenegro dijo que al Movimiento de Mujeres le sorprendió que a Rosario Murillo se le ocurriera enviarle un mensaje a las mujeres un 8 de marzo, porque Murillo nunca estuvo identificada con el Movimiento de Mujeres y pasó más de una década descalificándolo cuando ella estuvo en el Poder. Agregó que el llamado de Rosario es oportunista y se encuentra en el marco de una campaña electoral. "Por amor a Nicaragua y por amor a los sandinistas le permitan a ese partido renovarse, cuando haga eso yo le voy a creer el manifiesto del amor", manifestó Montenegro.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Antonio Sáenz (Secretario Político Departamental en Masaya) / Moisés Rodríguez (Militante liberal y precandidato a Alcalde en Masaya por la Convergencia Nacional)

Tema: Exposición de programa de Gobierno

+El Súper Reportero denunció irregularidades en la elección de las casillas que le correspondería a los precandidatos a concejales de Managua, por lo que la Comisión Electoral Nacional determinó a todos los miembros que integran la Comisión Electoral de Managua.

#### Radio La Primerísima

Programa: **Sin Fronteras**

Director: William Grisby

Tema: Situación en la Asamblea Nacional / Reconciliación entre Rosario Murillo y Zoilamerica / Comparecencia de Alejandro Martínez Cuenca



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 8 -

+Grisby dijo que existe una situación novedosa en el parlamento dada la repentina firmeza que han manifestado hasta ahora los diputados de la bancada azul y blanco. Según Grisby el encuentro entre la Embajadora Barbara Moore y Miguel López, fue para presionarlo, de que si acaso van a llegar a un acuerdo con los sandinistas, se atenga a las consecuencias o que se garantice que los sandinistas no van a mandar. Grisby considera que va a ser un golpe personal para la Embajadora Moore, porque demuestra su fracaso como conspiradora en Nicaragua, porque se suponía que ella había domesticado a los arnoldistas, a cambio de darles la Junta Directiva, pero el tiempo se encargó de demostrar que los arnoldistas no estaban domesticados, por eso es que Bolaños sigue siendo un gallo – gallina, como los gringos no le han dado la luz verde, entonces sigue de gallo – gallina, él no quiere a los arnoldistas en la J.D., pero tampoco puede desobedecer la orden de su amo, de manera que sigue cabildeando para convencer a la Barbara Moore de que no hay que sacar a los arnoldistas “¡que niveles los de Nicaragua!”.

+Grisby expresó que “esto le puede costar el puesto a la Barbara Moore, no sirve para un carajo esta mujercita, en hora buena si se vuelan a todos los arnoldistas y que sigan desafortunando diputados para que vayan presos”

+Grisby dijo que la comparecencia de Martínez fue para reivindicar su derecho a una candidatura presidencial, su derecho a una corriente alternativa dentro del FSLN, pero Grisby se preguntó porqué este anuncio tan prematuro, cuando faltan más de dos años para las elecciones presidenciales, según Grisby falta una parte de la verdad que no han dicho.

**Nota: Radio 15 de Septiembre estuvo fuera del aire toda la tarde.**

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+Rosario Murillo y su hija, Zoilamérica Narváez, se reconciliaron públicamente después de que en 1998 Narváez denunciara el acoso y abuso sexual contra su padrastro, Daniel Ortega. Ante este hecho Ortega expresó que le alegra la reconciliación entre madre e hija, pero no quiso referirse a la posible reconciliación entre él y su hijastra. La acusación contra Ortega sigue vigente en la Corte Internacional de Derechos Humanos. **(Telemundo Internacional, Canal 29)**

+El Presidente Enrique Bolaños sugirió a La Prensa que rectifique las publicaciones sobre delitos electorales, en el que se involucran al mandatario, según el Presidente estas publicaciones son falsas y La Prensa debería pedir disculpas. Por su parte Daniel Ortega instó al Presidente Bolaños a aclarar estas publicaciones y que enfrente el juicio por delitos electorales “porque el mismo (Bolaños) ha dicho que nadie está por encima de la Ley”, expresó Ortega. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Primer Secretario de la Asamblea Nacional, Miguel López, almorzó con la Embajadora Norteamericana, Barbara Moore, según López en dicha reunión Moore le expresó la preocupación del Gobierno norteamericano por la crisis de la Asamblea Nacional. También aseguró que esta reunión con Moore no afectará las negociaciones entre la bancada Azul y Blanco y el FSLN. López expresó que la crisis en la Asamblea Nacional podría crear una crisis de gobernabilidad en el país, y afectar el desembolso de los fondos del milenio que beneficia solamente a Honduras y Nicaragua. **(TV.**



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:39

PAG - 9 -

### **Noticias, Canal 2 / Noticiero Independiente, Canal 8 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Después de reunirse con el Presidente Enrique Bolaños y miembros de la Junta Directiva que pertenecen a la bancada azul y blanco, el Primer Secretario de la Asamblea, Miguel López, dijo que no asistirían a la reunión con la Junta directiva y el Presidente Bolaños, porque no van legitimar una Junta Directiva que ha violado el orden constitucional. Agregó que el Presidente Bolaños como Jefe de Estado recopila información y expresa su preocupación por la crisis en la A.N. pero no tiene porque tomar una posición al respecto, porque esta es una situación que le corresponde al Ejecutivo resolverla. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+La Embajadora de Estados Unidos, Barbara Moore, asistió a la sesión especial en conmemoración al Día Internacional de la Mujer que se realizó en la Asamblea Nacional, esta asistencia fue interpretada por los medios como un respaldo a la actual Junta Directiva, aunque a dicha sesión no asistieron los diputados sandinistas y azul y blanco. **(Multinoticias, Canal 4/ Telediario 10, Canal 10)**

+Alejandro Martínez Cuenca mantendrá su pre candidatura a la Presidencia por el FSLN, porque según él, el 70% de la militancia de este partido espera candidaturas alternativas a la de Daniel Ortega. "Daniel no veas esta candidatura, como una candidatura contra voz, y van a haber otras posibles candidaturas que le den al sandinismo alternativas para poder ganar", expresó Martínez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Primer Vicepresidente de la Asamblea Nacional, Wilfredo Navarro, denunció haber recibido supuestas amenazas de parte de Daniel Ortega, de las cuales evitó dar mayores detalles. Navarro expresó "a pesar de las amenazas que ha estado enviando, no le tengo miedo a Daniel Ortega, aun con miembros del partido, más adelante vamos a hablar de eso, porque Daniel Ortega tiene aparentemente una cuestión muy directa conmigo, me mandó a decir con uno de los miembros de la bancada de que el problema no era con el PLC, que el problema era con Wilfredo Navarro que era muy fuerte con el FSLN" **(Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+En el Juzgado Octavo de Distrito del Crimen se radicó una causa contra la Presidenta del INSS, Edda Callejas, por evasión de pagos a trabajadores. Según Carlos Alberto Obando, quien fue chofer de la institución, se niegan a pagarle su respectivo pago. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Julio Francisco Báez calificó de inconstitucional la eliminación del DEA para la importación del hierro, esto significa un reducción de 25 millones de córdobas en el Presupuesto. Agregó que sólo la A.N. puede crear, modificar, reformar o derogar tributos, lo que fue ratificado por el diputado Wálmaro Gutiérrez. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El Presidente de la Comisión de Recursos Ambientales de la Asamblea Nacional, Jaime Morales Carazo, dijo que las experiencias de peaje en carreteras privadas en otros países han sido un fracaso por lo que se debe tener cuidado con la propuesta de que inversionistas extranjeros construyan y administren la carretera costanera. **(Telediario 10, Canal 10)**

+Representantes de cuatro agrupaciones de campesinos reclamantes del Nemagon decidieron unificar sus fuerzas para juntos procurar la pronta indemnización por parte de las transacciones. **(Noticias 12, Canal 12)**